

>> PUNTO Y APARTE

Alcaldías: opacidad, el reto y galardones

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

adenita rota... Y es que en medio de escándalos, incrementos de deuda y una contundente opacidad, los municipios son aún el eslabón más débil en el ejercicio gubernamental.

> Actualmente, las 2 mil 495 alcaldías y organismos municipales concentran débitos por unos 54 mil millones de pesos. En otras palabras, son responsables por 11% de la deuda subnacional.

> Además, que en lo que hace a transparencia, el avance también es acotado, pues en promedio estos gobiernos sólo dan a conocer 33% de la información presupuestaria básica y dejan fuera datos sobre el gasto en compromisos plurianuales, plantillas policiales, pagos de contratos de APPs, plazos de vencimientos de deuda y tasas de contratación de la misma. Es decir, la opacidad, el principal obstáculo...

No todo es pan duro... Sin embargo, pese a los enormes retos, algunos municipios han llevado a cabo importantes proyectos que son dignos de mención.

En este contexto, hoy se llevará a cabo la sexta entrega del Premio a las Mejores Prácticas de Gobiernos Locales de la publicación *Alcaldes de México*, que encabeza **Gladis López**. El evento busca reconocer esquemas útiles y proyectos ejemplares que realmente abonan al desarrollo de esas localidades.

En este año se otorgarán distinciones en 15 categorías, entre las que se encuentran eficiencia en agua potable, transporte sustentable, competitividad, seguridad pública, transparencia y calidad crediticia.

Para determinar a los ganadores, se recopiló información de expertos del Imco de Juan Pardinas, Transparencia Mexicana de Eduardo Bohórquez, Standard & Poor's de Víctor Manuel Herrera, Moody's de Alberto Jones Tamayo, Fitch de Eugenio López Garza, Banobras de Abraham Zamora, entre muchos otros...

Los ganones... Norma Pérez Vences, directora de la revista, apunta que si bien entre los ganadores hay localidades pequeñas con enormes rezagos, algunos de los proyectos reconocidos pueden servir de ejemplo para otras municipalidades.

Entre los galardonados de hoy le puedo adelantar por ejemplo el caso de Tecolutla, municipio en Veracruz, que obtendrá el premio por la categoría de Ahorro de Energía. Esa alcaldía logró una reducción de 168 mil toneladas de dióxido de carbono y un recorte del 34% en su facturación eléctrica mediante su Proyecto Nacional de Eficiencia Energética en Alumbrado Público. De igual forma, otro ganador será Hermosillo, Sonora, por su desempeño en el rubro de infraestructura urbana. Lo anterior gracias a su ambicioso plan de desarrollo que plantea una inversión por mil 13 millones de pesos para la edificación de 170 obras.

Por su parte, en la categoría de facilidad para hacer negocios, la CDMX se **Ilevará las palmas**, en transparencia será Huixquilucan y en calidad crediticia el municipio de Puebla será **el ganón...**

ARRANCA CONVENCIÓN DE FRANQUICIAS

A partir de hoy y hasta el 10 de septiembre...la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF), que comanda José Luis Navarro, llevará a cabo en Ixtapa su convención 2016, "Unidos por una visión".

Esta vez participarán las 40 marcas de franquicias de mayor peso y representantes del Inadem, los cuales en conjunto analizarán oportunidades derivadas de la Reforma Energética, los procesos de certificación y los cambios en políticas públicas.

Bajo el sol playero se reunirán Sergio Velasco, gerente de estaciones de servicio de Pemex; Leonardo Gámez, director de Intedya; Julio Beleki de Beleki Brands, Jacobo Buzali de Pakmail y Roberto Ramos de Arréglalo, por mencionar algunos. ¡Y arrancan!...